

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id. 18.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún centavo.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

La real orden-circular del ministerio de Marina, que inserta el periódico oficial regularizando la situacion de los oficiales generales, jefes, oficiales y clases de tropa y marineria procedentes de los distintos cuerpos de la armada que antes de la proclamacion de S. M. el rey fueron á formar parte de las facciones carlistas, abraza los dos puntos siguientes:

1.º Los oficiales generales, jefes, oficiales y clases de tropa y marineria procedentes de los distintos cuerpos de la armada que, respondiendo al llamamiento del general Cabrera, acudieron á prestar su sujecion al gobierno de S. M. con anterioridad al 1.º de mayo de 1876, podrán volver á ingresar en los respectivos cuerpos, en la situacion que el gobierno les declare, despues de oida la junta mandada formar por real decreto de esta fecha para revisar sus expedientes personales. Será condicion precisa para optar á este beneficio que los interesados no estén sujetos á otra responsabilidad que la del abandono de sus puestos ó destinos los jefes y oficiales, y de la desercion las clases de tropa y marineria; y unos y otros del de rebelion, de cuyos delitos únicamente se consideran indultados.

2.º Los individuos comprendidos en el artículo anterior podrán solicitar de S. M., en el improrogable plazo de un mes, si ya no lo hubiesen hecho, los beneficios expresados, dirigiendo sus instancias por conducto de la junta clasificadora, cuya corporacion con su informe les elevará á este ministerio para la oportuna resolucion; en la inteligencia de que pasado dicho plazo se entenderá que los interesados renuncian á la opcion de que se trata.»

Extranjero.

Paris 12.—Las fracciones de la izquierda de la Cámara de los diputados están de acuerdo para no aprobar integralmente el presupuesto, si el ministerio no se retira ante el voto de censura que se presentará despues de una interpelacion.

Se asegura que el ministerio está resuelto á no recurrir á otra suspension, y se considera como inevitable y próxima la disolucion de ambas Cámaras.

Roma 12.—Hoy han sido recibidos por Su Santidad unos mil peregrinos españoles conducidos por algunos obispos.

Contestando á una alocucion del arzobispo de Santiago, el Papa ha ensalzado la caridad de los españoles que le entregaron cantidades considerables, y prometido que las distribuirá de la manera mas conveniente.

Su Santidad ha añadido que daba gracias á Dios porque mantenía á los españoles en las santas tradiciones de sus antepasados.

Londres 13.—En la Cámara de los Comunes se ha presentado una pro-

posicion pidiendo la abolicion de la pena de muerte.

Esta proposicion ha sido desechada por 155 votos contra 50.

Paris 14.—Gambetta interpelará al gobierno y le contestará el ministro del Interior, Fouquier.

Se dará un voto de censura al gobierno.

Se votarán los créditos extraordinarios de Guerra, pero no se votarán los presupuestos.

Los senadores republicanos votarán la disolucion y se abstendrán de interpelar.

Se ha desistido de una reunion plena por juzgarla innecesaria.

Los republicanos confían que unas nuevas elecciones reforzarán la mayoría con nuevos diputados, y aconsejan serenidad.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 13 de junio de 1877.
 Sr. Director de LA LUCHA.

Mi estimado compañero: Con motivo de ser hoy el santo de don Antonio Cánovas, su casa de la calle de Fuencarral, ha estado muy concurrida por una multitud de ministeriales que deseaban felicitarle. También ha recibido un sin número de telegramas de las primeras autoridades civiles y militares de provincias. Esta noche habrá recepcion para los amigos íntimos. Por igual causa la señora duquesa de la Torre ha sido visitada por lo mas selecto del partido constitucional y un sin número de amigos particulares de todas las procedencias. El marqués de Vega Armijo por idéntica razon, ha merecido iguales atenciones del grupo de centralistas y algunos hombres importantes de la minoría que viven en la abstencion. El Sr. Romero Ortiz que también hoy es su santo, ha recibido en su casa á muchos de sus correligionarios y amigos. Y lo propio han hecho otros hombres políticos de alguna representacion, que celebran su santo hoy; circunstancia que ha dado lugar á que los círculos noticieros se vean poco concurridos y hasta en ambas cámaras se ha hecho sentir la festividad del santo del dia; pues la concurrencia ha sido mas escasa que la de ayer, que es cuanto puede decirse.

El capitán general de este distrito, de acuerdo con el auditor general, ha dispuesto que se englosen las tres causas que se seguían por el juzgado de guerra con motivo de la conspiracion últimamente descubierta y por la que fueron detenidos el brigadier Mariné y otros gefes y oficiales, ordenando al mismo tiempo que dicho proceso se eleve á plenario y se nombre como fiscal del mismo al brigadier Salcedo para que formule acusacion oportuna. El consejo de guerra que ha de dictar el fallo deberá reunirse en la segunda quincena del próximo julio.

Créese que el 19 del corriente el Congreso terminará la discusion del presupuesto de gastos y enseguida

empezará con el de ingresos, cuyo examen durará unos ocho dias á lo sumo, segun version autorizada. En los debates terciarán los diputados centralistas señores Rico, Vega Armijo y Comelan.

El diputado á Cortes señor Polo de Bernabé tenia esta tarde formulada la siguiente enmienda al artículo 23 del presupuesto de ingresos: «Si por cualquiera disposicion legal se aumentara el derecho de una peseta 25 cént. por tonelada que paga el carbon mineral y cok, este aumento no empezará á exigirse hasta despues de cumplidos los tres años de la publicacion de la ley en la Gaceta.»

En el Congreso ha ocurrido hoy un incidente que ha causado gran estrañeza en la mayoría de los diputados. Al abrirse la sesion el marqués de San Carlos pidió y obtuvo la palabra para defender la famosa proposicion contra las corridas de toros que fué tomada en consideracion, sin que ninguno de los pocos representantes que estaban en los bancos, dijera nada en contrario. Dicha proposicion pasará á las secciones en la primera reunion que celebren, pues á la que ha tenido hoy lugar no se ha presentado, á fin de que los defensores y adversarios de dicho espectáculo puedan ponerse de acuerdo para la eleccion de la comision que ha de dar dictámen.

En la reunion que ha tenido hoy lugar en casa del marqués de Urquijo los tenedores de la deuda, han acordado dirigir una esposicion á las Cortes llamando la atencion de éstas sobre la necesidad de allegar recursos para la amortizacion de la deuda, si se ha de levantar el crédito de la postracion en que yace. Por otra parte los patrocinadores del impuesto del 1/4 por 0/0 en vista del inminente fracaso que le amenaza, parece que presentarán muy en breve una proposicion pidiendo al Congreso que autorice al ministro de Hacienda para que haga una operacion de crédito sobre los bienes nacionales vendidos, para atender á la amortizacion.

Algunos diputados de la mayoría anunciaban hoy la probabilidad de que se modifique el dictámen de la comision sobre el modo de extinguir el déficit del Tesoro que se ha puesto hoy á discusion, pero que fué suspendida inmediatamente que lo combatió don Joaquin Nuñez de Prado. La modificacion se hará en sentido favorable al proyecto del gobierno y contrario al formulado por el señor Cadenas.

Es cuanto puede comunicar á V. por hoy.

El corresponsal.

Sr. Director de LA LUCHA.

Madrid 14 de junio de 1877.

Mi distinguido compañero: Mañana deberá empezar en el Congreso la discusion del presupuesto del departamento de Marina, cuyo examen promete ser mas laborioso que lo ha sido el de Guerra.

Los despachos oficiales recibidos has-

ta las cinco y media de la tarde participan que en las capitales de provincia se empezó esta mañana la entrega en caja del actual reemplazo, con gran concurrencia de quintos, sin que haya ocurrido novedad alguna digna de mencion.

El orden continuaba reinando. El fiscal de imprenta en el acto de la vista que ha tenido hoy lugar para fallar la denuncia que pesa sobre la «Patria» ha pedido para ésta siete dias de suspension.

Por una causa que se sigue en Vitoria por falsificacion de moneda tenían noticias las autoridades de Madrid que habia aqui una cuadrilla de monederos falsos perfectamente organizados á quienes la policia seguia la pista. Anocke, con todos los datos precisos, se dió una partida con el auxilio de la guardia civil en quince casas situadas en distintos puntos de la poblacion y en sus barrios extremos, sorprendiéndose á diez y siete hombres y dos mugeres, ocupádoles una máquina, troqueles y otras herramientas, con mas de veinte mil reales en monedas de cinco y diez y seis duros y letras del giro mútuo, también falsificadas.

Los reos salen esta noche para Vitoria convenientemente custodiados.

El Congreso de diputados sigue frio. Va a salir el correo.

El corresponsal.

GUERRA DE ORIENTE.

Nada importante ni decisivo en Asia. El 9 anunciaba Muktar Pachá á su gobierno que los rusos habian dejado las posiciones de Olti, y que en ningun punto de la linea ocurrían novedades dignas de mencion.

Asegúrase que el cuerpo ruso que ocupaba Olti habia seguido su marcha de frente para enganar al enemigo, flanqueando luego Nariman y dirigiéndose hácia Natum.

El envío de tropas á Nariman no debilita en modo alguno la defensa de Erzerum, antes bien la fortifica por el Nordeste.

En Delibaba quedan fuerzas bastantes para oponerse al general Ter-gukaroff que manda la izquierda rusa.

El emperador Alejandro debe visitar el campamento de Slatina, y emprender el paso del Danubio.

Viena, 6.—El Danubio ha bajado un pié desde ayer y continúa bajando.

Hasta el dia primero de junio habia recibido la sociedad rusa de la Cruz roja mas de 22 millones de reales procedentes de donativos particulares.

Gacetilla General.

El jueves último fué extraido de las aguas del rio Ter el cadáver de un soldado de esta guarnicion, que pereció ahogado el dia anterior.

No nos cansaremos de repetir lo que sobre este rio tenemos advertido, á fin de que los bañistas no olviden las precauciones que aconsejan la prudencia, teniendo en cuenta las variaciones que toda avenida produce en su cauce y las notables desigualdades que presenta y que pueden ser funestas á los que, sin saber nadar, se bañan irreflexivamente en cualquier punto de dicho

rio, sin enterarse previamente de la profundidad de sus aguas.

—Se ha conseguido poner de acuerdo con el de la torre Catedral al informal y quisquilloso reloj de las casas consistoriales, que se complace en buscar pretextos para discurrir con su compañero, cuya voluntariosa conducta le tiene á aquel bastante resentido.

—Ante ayer el señor alcalde, en su visita por el mercado, decomisó y mandó inutilizar una gran cantidad de tomates y algunas partidas de fruta en estado de avería.

También dispuso el repeso de algunas cantidades de carne que, á pesar de las sospechas de algunos compradores, resultaron de la comprobación á que se sujetaron, perfectamente conforme.

Parece que lo que ofreció motivo para dudar de que aquella carne reuniera dicha circunstancia fué el hecho, natural en la competencia, de que en la tienda de que procedía se vendiera á dos cuartos mas barato en tercia que en las demás carnicerías.

—El calor se nos ha descolgado con tal furia que es difícil preveer lo que será de nosotros en cuanto entremos en la canícula. Asaditos y á punto de caramelo nos pillarán la aparición de la consabida estrella.

—Nuestro joven y estimado amigo don Vicente Piera y Tossetti, autor de la traducción que venimos publicando en el folletín de este periódico, acaba de obtener el título de Bachiller en Artes en este Instituto provincial de 2.ª enseñanza, en cuyos ejercicios correspondientes á la sección de ciencias ha obtenido la calificación de sobresaliente, alcanzando en los exámenes de prueba de curso cuatro notas también de sobresaliente y ganado el premio en dos de las tres asignaturas en que se ha presentado á hacer oposiciones: en las de Historia Natural é Idioma francés.

Reciba el señor Piera nuestra mas cordial y entusiasta enhorabuena por el brillante resultado de sus exámenes, que dan la medida de su notable aprovechamiento; felicitación que hacemos extensiva á sus padres, quienes pueden estar orgullosos de la aplicación y excelentes disposiciones de nuestro joven colaborador.

—Los recreativos jardines del Centro mercantil é industrial se vieron el jueves concurridos, como de costumbre, con motivo de dar uno de sus favorecidos bailes la Sociedad *La farscor*.

—El señor Gobernador civil de la provincia, como presidente honorario de la junta organizadora de la exposición regional gerundense, iniciada por la Junta directiva del Centro industrial y mercantil de esta ciudad, que ha de celebrarse durante los días de las próximas ferias de esta ciudad, se ha dirigido á las Corporaciones provincial y municipal, invitándolas á que designen respectivamente dos individuos de su seno para formar parte de la expresada Junta organizadora, habiendo nombrado al efecto nuestro Ayuntamiento al tercer teniente de Alcalde don Francisco Viñas y al concejal don Salvio Camós. Ignoramos si la Diputación ha hecho otro tanto.

Por lo que se vé, los trabajos preparatorios para la exposición siguen adelante, debido en gran parte al interés que en tan importante asunto viene demostrando el señor Laguniella.

—Las expendedorías de esta capital carecen de cédulas de empadronamiento de sexta clase, de modo que los jornaleros que tienen necesidad de proveerse de aquel documento se ven obligados á comprarla

de la clase superior inmediata satisfaciendo, en su consecuencia, por ella la cantidad de cuatro pesetas, ó lo que es lo mismo, tres pesetas mas que lo que en justicia les correspondería, si los estancos estuviesen provistos, como deben de estarlo, de la indicada clase de cédulas.

Llamamos, pues, sobre el particular la atención del señor Administrador Económico de la provincia.

—Por el señor Alcalde ha sido reprimido el abuso que cedia en detrimento de la decencia y decoro público, prohibiendo en absoluto el bañarse en el río Oñar, segun lo tienen por costumbre la mayoría de los muchachos de corta edad.

—Ante ayer en la calle de la Córte Real dos mujeres promovieron un fuerte escándalo sobre la equidad en la partición de unos patos que habian comprado en La Bisbal.

Un agente de orden público y un guardia municipal terciaron en la pendencia, llevándose este último á las dos mujeres ante el juez municipal, quien dirimió satisfactoriamente sus diferencias.

—Tenemos entendido que la Comisión municipal de la Dehesa trata de arenar la gran vía, en cuanto lo consientan las obras que la empresa del ferro-carril ha de practicar en el propio punto, disponiendo interinamente que se riegue dicho paseo en las tardes de los días festivos, en lugar de las mañanas, como se venia practicando hasta aquí, para aprovechar las aguas que solo en aquellas horas conducen las fregatas que paralelamente corren á ámbos lados del mencionado paseo.

Creemos excusado añadir lo mucho que agradecemos la atención con que la comisión municipal de la Dehesa ha cogido nuestras indicaciones, producto del general deseo manifestado por el público.

—Apoyado el puente del ferro-carril sobre el Oñar en la tercera pila, se ha suspendido la continuación de su arrastre, para dar lugar á añadirle otros dos tramos que faltan para su completa terminación.

—Ayer el señor Alcalde ordenó el decomiso de un pato, un conejo y medio saco de higos que se habian presentado en el mercado para su venta, lo cual examinado por el inspector de carnes del Municipio, resultaron el pato y el conejo en estado de descomposición y los higos completamente averiados.

Parece que nuestra primera autoridad local se propone abrir un registro en el cual se anotarán los nombres de esos especuladores sin conciencia, á fin de cartillarlos con todo rigor en caso de reincidencia.

—En el segundo tren de ayer salió con dirección á Tarragona, á cuyo punto pasa á encargarse de la dirección de la sucursal que la casa Singer tiene allí establecida, el representante que ha sido en esta dicha casa, señor Moliner.

—A los obsequios con que los señores jefes y oficiales y clases de tropa del Regimiento de Almansa que guarnece esta plaza demostraron su estimación y aprecio hácia su digno coronel don Antonio Losada, el día de su patron, debemos añadir á los enumerados, una rica y preciosa botonadura de diamantes, regalo de los primeros y una magnífica y elegante petaca de plata dorada, presente de las últimas y cuyos dijes iban acondicionados en bonitos estuches de terciopelo, todo salido de la acreditada platería de nuestro amigo don Francisco Murtra y que honran el nombre de su establecimiento.

—Hoy debe continuar el arrastre del puente de hierro sobre el Oñar que ha de reemplazar al destruido de maderas llamado «Palancas Ver-

mellas,» de suerte que dentro de muy pocos días quedará colocado y abierto el tránsito público.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la **REBALENTA ARÁBIGA.**

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castilestuar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Sr. A. Brunelliere, presbitero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 68.476.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión, J. Comparet, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones persistentes y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálculos de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los emcoamientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la conunción.—Doctor Rod. Wurzer—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *bizcochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez droguería; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 111

Correo de Madrid.

Correo del 13 de junio.

En breve se circulará una orden del ministerio de hacienda, por la que se prohíbe que los funcionarios públicos puedan aceptar poderes y representación de empresas ó particulares.

—La sección económica del Congreso ha presentado hasta ahora siete enmiendas al presupuesto del departamento de Marina.

—Segun algunos colegas, llegan ya á 24 las provincias que han representado contra el cuartillo, por ciento.

—En la dirección general de Administración militar se prepara un sorteo para cubrir plazas de oficiales que se hallan vacantes en el ejército de la Isla de Cuba.

Correo del 14.

—Dice un periódico que va á ser objeto de algunas modificaciones el reglamento de ingreso en el cuerpo de infantería de Marina, en sentido restrictivo.

—La discusión del reglamento del Senado empezará en la alta Cámara el sábado próximo. El dictamen de la comisión ha sido firmado por todos sus individuos, incluso el marqués de Bedmar, grande de España.

Provincias.

El ayuntamiento de Jaen ha acordado pedir á las Cortes que se

subaste el ferro-carril de aquella ciudad, y subvencionar la construcción con 40.000 duros.

—La liga de propietarios é industriales de Valencia ha acordado protestar contra el impuesto del cuartillo por 100.

—Ha dimitido el ayuntamiento de San Juan (Alicante) por carecer de recursos con que satisfacer á la Hacienda los débitos de años anteriores.

—En la Orotava (Canarias) se ha constituido la Liga de contribuyentes.

Variedades.

UNA NOTABILIDAD EN SU GÉNERO.

En una mañana de no recordamos que mes ni año, ni hace tampoco falta, el dueño del reputado hotel del *Sud* de Buenos-Aires, recorría segun costumbre, los puestos de venta del mercado viejo, para hacer sus ordinarias provisiones. La mañana á que nos referimos, el fondista no iba solo; le acompañaba un caballero, al parecer, forastero.

El señor Font, que este era el nombre del propietario del establecimiento del *Sud*, acababa de contratar con un vendedor italiano una partida de huevos, cuando el forastero, lanzando una mirada despreciativa á la mercancía, se dirigió al señor Font y le dijo:

—¿Pero de veras se queda Vd. con eso?

—¿Y por qué nó? repuso el fondista, con asombro.

—Sencillamente porque esos huevos, no son tales huevos...

—¿Cómo!

—Es decir, no tienen de huevo mas que la exterioridad, ó lo que es lo mismo, la cáscara.

—¿Qué barbaridad!

Al italiano le faltó tiempo para protestar de la peregrina opinión del forastero, quien á su vez se afirmaba y ratificaba en lo dicho.

El fondista estaba perplejo, el vendedor, indignado, el desconocido, tranquilo.

La extraña y singular cuestión provocada por éste, atrajo á gran número de personas á hacer corro al rededor del italiano y sus parroquianos, impacientes por ver en que paraba aquella.

—Señores, exclamó el vendedor dirigiéndose al grupo de curiosos que le cercaba, ese caballero, y señaló al desconocido, tiene la ridícula pretensión de hacer entender á su compañero, que esa partida de huevos que acabo de venderle, no son huevos...

Una carcajada unisona de la concurrencia, interrumpió al italiano.

—No son huevos, continuó diciendo este, despues que se hubo calmado aquella explosión de hilaridad, mas que por la apariencia.

—Estará chiflado, decían unos, refiriéndose al forastero.

—Habrá almorzado fuerte, murmuraban otros.

—Estará tocado, pensaban los mas, mirando con cierta comiseración al desconocido.

Alentado el italiano con la victoria moral alcanzada, siguió diciendo al auditorio:

—Tengan ustedes la bondad de examinar esos huevos y acabarán ustedes de convencerse de la irrisoria opinión de ese caballero.

Los circunstancias no se hicieron repetir la invitación y se lanzaron al canasto, analizando al trasluz y con detenimiento cuantos huevos contenía. Todos quedaron convencidos de que el género era legítimo y bueno.

El desconocido que hasta entonces habia permanecido mudo como

una estatua, se determinó á hablar, diciendo al público, convertido en juez.

—Ruego á ustedes que no se dejen alucinar por una engañosa exterioridad. Repito y sostengo que esos huevos no contienen ninguna de las sustancias alimenticias que le son propias y propongo que se rompan, á fin de que puedan ustedes persuadirse de la razon de mi aserto.

La proposicion fué aceptada con júbilo por todos, no sin que, *sotta voce*, repitieran cuantos se hallaban allí congregados que el desconocido tenia desocupado el *imperial*.

—Venga un plato, prosiguió diciendo el forastero, y tomando al azar el primer huevo que le vino á mano, lo golpeó ligeramente contra el borde del plato.

Pasmo general. El plato se llenó de azafrán, que era lo que contenía el huevo sujetado á la prueba.

Repitió la operacion con otro huevo, y nuevo asombro en toda la línea.

El segundo huevo derramó gran cantidad de salvado.

Continuó el desconocido ampliando la prueba hasta quebrar diez ó doce huevos, creciendo de punto á cada paso la estupefaccion del atónito concurso. Harina, aserrin, ceniza, tabaco, restos de verdura y no sabemos cuantas cosas ofreció el contenido de aquellos huevos.

La parte femenina del auditorio se santiguó devotamente creyendo que se las habian con un brujo bien educado.

El otro sexo veia en el forastero á *Mefistófeles*.

El fondista miraba con recelo y temor á su acompañante.

Al italiano se le heló la sangre en las venas.

En esto un agente de policia, que habia presenciado el hecho, se abrió paso entre la apiñada multitud para llegar hasta el vendedor á quien intimó á que le siguiera preso, por estafador.

El misterioso forastero se opuso á la pretension del polizante, observándole que el se quedaba con los huevos, tales como eran.

Pero esto no desarmó al represen-

tante de la autoridad, que insistió en llevarse arrestado al vendedor.

—Enhora buena que V. se lo lleve, gritó entonces el desconocido, pero no haga V. lo mismo con mi dinero.

—¡Cómo! ¡Que dice! repitieron á coro los espectadores.

—Lo que ustedes oyen. Ese polizante acaba de anexionarse un billete de 500 pesos que llevaba yo guardado en mi bolsillo, escondiéndole en el forro de su sombrero.

Mas veloz que el rayo llevó el agente las manos al tricordio y levantando el forro tropezaron sus dedos con un billete de banco de 10 mil reales.

No puede describirse la sorpresa y la escitacion al propio tiempo que este hecho produjo en los circunstantes y Dios sabe á dónde hubieran llegado las cosas si el compañero del fondista no se apresura á descubrir el incógnito.

El desconocido, el brujo, el demonio era Canonje. El popular y notable prestidigitador de quien se ha dicho muy oportunamente que *habla mejor con las manos que el célebre Hermann con la lengua y las manos, todo junto*.

El aplaudido Canonge, cuya rara habilidad en la prestidigitacion y escamoteo, en ese arte que podemos llamar suyo, podrá admirar esta noche el público gerundense, que tenga el buen gusto de ir al teatro, en la seguridad de que nadie creará lo que verá, ni verá lo que creará ver.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY.—Stos. Manuel, Sabel é Ismael, mrs.

SANTO de MAÑANA.—Stos Marcos y Marceliano, mrs.

FERRO CARRILES DE BARCELONA Á GERONA Y VICE-VERSA.

Hora de entrada y salida de los trenes desde el 8 de mayo.

SALIDAS.

Primero: 4:38 mañana.—Segundo: 11:17 tarde.—Tercero, 4:2 idem.

ENTRADAS.

Primero: 9:46 mañana.—Segundo, 3:2 tarde.—Tercero, 7:6 idem.

Correos.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Entradas.—El de Barcelona á las 10:11 horas mañana, 4:25 y 7:29 tarde.

El de Francia, La Junquera, y Figueras, á las 8 y 11 de la mañana.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 10 de la mañana.

Salidas.—El de Barcelona, á las 4:38 y 11:17 de la mañana y á las 4:20 de la tarde.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 12 de la mañana.

ADVERTENCIAS.—La 2.ª expedicion para Barcelona, sale de la Principal á las 10:30 de la mañana.

La correspondencia se recoge de los buzones de los estancos, las 9 de la mañana, 2 tarde y 9 de la noche, y el buzón de la Principal, 45 minutos antes de la salida de los correos.

La reja se abre una hora despues de la llegada.

Despacho de certificados y cartas en lista. De 9 á 10 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde.

TEATRO DE GERONA.

Extraordinario espectáculo de prestidigitacion para hoy domingo 17 de junio de 1877, por el célebre prestidigitador

DON FRUCTUOSO CANONJE.

El programa está compuesto de varias suertes de imaginacion, cartomacia, ilusion, prestidigitacion, escamoteo y maravillas de ciencias ocultas, ejecutadas sin ningun aparato físico, que tantos elogios y distinciones le han valido en el real Palacio de Madrid y generales aplausos en los principales teatros de Europa y de la América del Sud.

La tercera parte del programa consta de

TRES Regalos

MAGNIFICOS Y CAPRICHOSOS.

A las 8 y media.

Entrada general 2 reales.—Niños cabos y soldados, 13 cuartos.

Gerona: Imp. de A. Nugué,

Anuncios.

Barberos para todo Bestar, se necesitan dos.—Peluqueria de Pagés.

GUERRA á FEBO.

-- Transparentes. --

TRASPARENTES-TRASPARENTES Si quereis preservar las habitaciones de los abrasados rayos solares, embelleciéndolas al propio tiempo, acudid al taller de

DON SALVIO CAMÓS

calle de Herrerías Viejas, n.º 4, piso 2.º donde encontrareis un inmenso y variado surtido de transparentes adaptables á todos los gustos, desde los mas raros y caprichosos á los mas graves y severos, y al alcance de todas las fortunas, desde los precios mas infimos para arriba. b

Sastreria y bazar de

Sropas hechas, Rambla de Santa Mónica, núm. 8, tienda, Barcelona.—Surtido completo de toda clase de prendas hechas.—Géneros nacionales y extranjeros para medida.—Se hacen trajes á medida en 24 horas. dno

LA TISIS

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

(Canadian Mollen Coffe)

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.—

El CAFÉ Mollen del CANADÁ, es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sábio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura tambien todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzalez y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, DEPÓSITO EXCLUSIVO,

Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4.

Pomada Martin.-PRE-SERVA de la gan-

grena y de la gota (feridura).

Sin rival para curar con dos ó tres unturas y friegas los dolores reumáticos:

Don Juan Dubé, don Miguel Batlle, don Pedro Homs, don Antonio Romeu; ataques de nervios: don Miquel Baeza, doña Maria Andreu; de panadizos y uñeros: don Manuel Marquez, doña Dolores Oliveras de Figueras, doña Josefa Perez; de hinchazones: don Miguel de la Iglesia, don Jaime Fons; humores herpéticos: don Juan José Perez, doña Lucia Munguis; cánceres: don Estevan Marti, doña Josefa Rico de Martinez, don Miguel Vilas; granos y golondrinos: don Pedro

edificio de donde salia una música seductora.»

—Pobre muchacho, interrumpió el doctor, estabais borracho. Ah! preveo con espanto lo que os pasó. Os dejasteis seducir para ir á ver el juego, la ruleta, ese abismo infernal en que tantos infortunados van á perderse para siempre?

—Ah! sí, señor.

—Y perdisteis mucho?

—Todo!

—Quinientos francos; oh cielos!

—Y mi dinero de viaje.

—Desgraciado! el dinero de vuestro generoso patron!

El jóven bajó la cabeza y permaneció en silencio.

—Habeis pues perdido realmente el juicio? exclamó el doctor con un acento de cólera y de indignacion.

—Estaba ciego y loco á causa del vino que obraba en mí como un veneno.

—Os robaron acaso?

—No, señor, el culpable soy yo solamente.

—No tenias pues conocimiento? Habiais olvidado á vuestra madre? Lo que haciais allí era un robo.

—Sí, sí, un crimen abominable.

»Cuando entré al anochecer en mi posada para cenar, encontré sentado en la mesa á un jóven de Amberes que no tardó en ganar mis simpatias por su exterior amable y su lenguaje espiritual. Conversamos hasta el momento de meternos en cama, sobre las bellezas de la comarca y la admirable situacion de la ciudad de Lieja en el valle de la Meuse.

»Este jóven era un comerciante viajero; debia partir al dia siguiente para Spá en donde tenia que hacer algunas diligencias. Lo que me contó de los pintorescos alrededores de Spá, excitó de tal modo mi curiosidad, que antes de acostarnos resolvimos hacer el viaje juntos. Me dijo que se apresuraria á terminar sus diligencias y me conduciria por todas partes para enseñarme cuanto hay en ella digno de ser visto, porque él habia estado muchas veces en esta pequeña ciudad de baños y conocia perfectamente sus alrededores.

»Partimos al amanecer y llegamos á Spá antes del medio dia. Después de haber tomado un bocado nos decidimos no comer hasta la tarde, á fin de poder consagrar más tiempo á nuestro paseo. Mi amigo entró en la ciudad para despacharse y concluir sus diligencias.

»Cuando me volvió á encontrar dos ó tres

Homs, doña Rosita Aba; tumores graves y grietas en los pechos: doña Vicenta Darocha; quemaduras y sabañones: señoritas doña Cristina y doña Francisca Romero, etc.—Véase el prospecto que se da gratis en las farmacias de sus correspondientes de provincias. — Barcelona, Rambla del Centro, 23 y en Gerona, pórticos (Coles), 27 señor Murtra. 10s

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Periódico de Señoras y Señoritas.

Este periódico, indispensable en toda

casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colore, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes.

Los representantes en esta capital de los señores A. de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca, y señores Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHS MEDICAMENTOS ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril SINGER que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder

NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

¡¡ FAMILIAS É INDUSTRIALES !! esta es la única ocasión que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril SINGER.

—Garantía veinte años.—

—Enseñanza gratis á domicilio.—

Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputación que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad

Plaza de la Constitución, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

NUEVO ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ALBERTO NUGUÉ

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º

horas mas tarde estaba muy contento y decia que rebotaba de dicha. No solamente habia obtenido para su principal, remesas en que éste debia encontrar un beneficio de mil francos por lo menos, sinó que además él por su cuenta habia ganado sesenta francos en un negocio. Así es que me convidó á ir á comer con él en la mesa redonda de una de las mejores fondas de la ciudad. No tenia que inquietarme por el gasto, puesto que él queria pagarlo todo con el dinero de su beneficio.

»Después de algunas objeciones me dejé persuadir; el de Amberes era tan alegre, tan espiritual y tan seductor que no habia medio de resistirle.

»Después de un largo y delicioso paseo fuimos á sentarnos, á la mesa de una magnífica fonda. Me sentia conmovido y mortificado en presencia de los elegantes caballeros y bellas damas que se sentaban junto á nosotros, y no osaba decir una palabra. Mi amigo, al contrario, debia estar acostumbrado á semejante compañía, puesto que hablaba alto, y no parecia turbado en lo mas mínimo.

»Naturalmente, no se bebia más que vino en esta mesa y el de Amberes me obligó á beber algunos vasos de Burdeos con él. Como que en

casa de mi madre no bebia mas que agua ó café frio, no podia resistir la influencia del vino. Mi cabeza no tardó en calentarse, y los lazos que retenian á mi lengua se rompieron. Conversaba, reia, chanceaba, y la distinguida compañía que me rodeaba no me imponia ya. Mi amigo pidió una segunda botella de un vino rojo, espirituoso, que me quemaba la garganta y el estómago.....

»—Era de Borgoña, dijo el doctor que habia escuchado con una atención sostenida.

»—Ah! no sé cual era el nombre de aquel infernal veneno, dijo el jóven suspirando, pero esta segunda botella fué para mi una maldición, un demonio que debia arrastrarme irresistiblemente al crimen y á la vergüenza. Después de haber bebido algunos vasos de esta segunda botella, me sentí como hechizado, era grande y altivo, dichoso y fuerte, todo relucia á mi alrededor con un brillo seductor, y escuchaba mi propia voz, soberbio y arrebatado por mi elocuencia.»

»A la primera botella de Borgoña le siguió otra... Pero mi amigo, á quien el vino no turbaba tanto como á mi, no me permitió beber mas que un cierto número de vasos, y bebió él el resto por si solo... Entonces le seguí á un